
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 24.09.15 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
     
 Sitzung - FG/024(VI)/15 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Finanz- und 
Grundstücksausschuss, 

Lenkungsausschuss 

Mittwoch, 
16.09.2015 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00 Uhr 18:40 Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 

02.09.2015 
 

  
2 Einwohnerfragestunde   
  
  Lenkungsausschuss   
  
3 Anfragen und Mitteilungen   
 BE: Bg III und Bg VI 
  
  Finanz - und Grundstücksausschuss   
  
4 Beschlussvorla gen  
  
4.1 Infrastrukturplanung für die Erbringung von Leistungen in den 

Bereichen der Kinder- und Jugendarbeit, der Jugendverbandsarbeit, 
der Jugendsozialarbeit, der Schulsozialarbeit und des Kinder- und 
Jugendschutzes - 2016 bis 2020 

DS0201/15 

4.1.1 Infrastrukturplanung für die Erbringung von Leistungen in den 
Bereichen der Kinder- und Jugendarbeit, der Jugendverbandsarbeit, 
der Jugendsozialarbeit, der Schulsozialarbeit und des Kinder- und 
Jugendschutzes - 2016 bis 2020 

DS0201/15/1 

 BE: V/02; 17:10 Uhr 
  
4.2 Infrastrukturplanung zur Erbringung von Leistungen für den Bereich 

der Ehe-, Lebens-, Familien- und Erziehungsberatung 2016 bis 
2019 

DS0202/15 

 BE: V/02 
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4.3 Neubau Sportplatzfunktionsgebäude SV Arminia 53 Magdeburg e.V. DS0297/15 
 BE: FB 40; 17:25 Uhr 
  
4.4 Genehmigung der Annahme von Spenden gemäß § 99 Abs. 6 KVG 

LSA 
DS0370/15 

 BE: FB 02; 17:30 Uhr 
  
4.5 Jahresabschluss 2014 der Magdeburg Marketing, Kongress und 

Tourismus GmbH (MMKT) 
DS0378/15 

 BE: II/01; 17:35 Uhr 
  
5 Informationen   
  
5.1 Entwicklung der Leistungen für Unterkunft und Heizung (KdU) 

gemäß § 22 Abs. 1 SGB II, Umzugskosten gemäß § 22 Abs. 6 SGB 
II und einmaliger Beihilfen gemäß  
§ 24 Abs. 3 SGB II; Stichtag 30.06.2015 

I0188/15 

 BE: Amt 50; 17:40 Uhr 
  
5.2 Veränderungen in der Nutzung des Ratskellers im Alten Rathaus I0153/15 
 BE: EB KGm; 17:45 Uhr 
  
5.3 Eilentscheidung des Oberbürgermeisters gemäß § 65 Abs. 4 KVG 

LSA zur Bereitstellung einer außerplanmäßigen 
Verpflichtungsermächtigung im Haushaltsjahr 2016 für 
Planungsmittel im Rahmen des STARK III Fördermittelprogramms 

I0234/15 

 BE: FB 40; 17:50 Uhr 
  
5.4 Änderung zum Ablaufplan zur Erarbeitung des Haushaltsplanes 

2016 
I0228/15 

 BE: FB 02; 17:55 Uhr 
  
6 Anträge und Stellungnahmen   
  
6.1 Errichtung eines inklusiven Spielplatzes A0025/15 
 (Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 04.03.2015) 
  
6.1.1 Errichtung eines inklusiven Spielplatzes S0067/15 
 BE: EB SFM; 18:00 Uhr 
  
6.2 Geh- und Radwege in Stadtfeld Ost und West A0056/15 
 (Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM vom 23.04.2015) 
  
6.2.1 Geh- und Radwege in Stadtfeld Ost und West S0142/15 
 BE: Amt 66; 18:05 Uhr 
  
6.3 Skulpturen in der Stadt A0062/15 
 (Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM vom 20.05.2015) 
  
6.3.1 Skulpturen in der Stadt S0182/15 
 BE: FB 41; 18:10 Uhr 
  
6.4 Künstlerischer Nachlass von Lore Krüger A0082/15 
 (Antrag vom Kulturausschuss vom 22.06.2015) 
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6.4.1 Künstlerischer Nachlass von Lore Krüger S0204/15 
 BE: FB 41; 18:15 Uhr 
  
7 Anfragen und Mitteilungen   
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Stern, Reinhard  
Mitglieder des Gremiums 
Hoffmann, Michael  
Schuster, Hans-Jörg  
Hitzeroth, Jens  
Rösler, Jens  
Boeck, Helga  
Köpp, Karsten  
Scheunchen, Chris  
Westphal, Alfred 
Geschäftsführung 
Kräuter, Ines 
Verwaltung 
Herr Zimmermann; BM/Bg II 
Herr Dr. Scheidemann; Bg VI 
Herr Dr. Hartung; FBL 02 
Herr Böttcher; Dez III 
Herr Dr. Gottschalk; V/02 
Frau Achatzi; AbtL. 51.2 
Herr Willms; FB 40 
 
Verwaltung  
Herr Liebig; II/01 
Frau Schulz; AL 50 
Frau Hildebrandt; Eb KGm 
Frau Schweidler; FBL 41 
Frau Dr. Laabs; FDL 41.2 
Gäste 
Frau Meier; FS Bremen GmbH 
 

 

 

Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Stern  eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 5 Stadträte anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  
Die Tagesordnung des öffentlichen Teils der Sitzung  wird mit     5 – 0 – 0     bestätigt.  
 
 
1.2. Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 

02.09.2015 
 

Die Niederschrift vom 02.09.2015 liegt noch nicht v or.  
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2. Einwohnerfragestunde   
entfällt 
 
 
 Lenkungsausschuss   
 
3. Anfragen und Mitteilungen   
Frau Boeck  und Herr Köpp  erscheinen gegen 17:04 Uhr zur Sitzung. 
 
Herr Böttcher  geht auf die Thematik der archäologischen Verdachtsfläche in der Zone I ein und 
meint, dass die Probeentnahmen auf keine archäologische Besiedlung in der Steinzeit 
hinweisen. Somit kann die Fläche im Entwicklungsgebiet für eine Besiedlung angeboten 
werden. Weiterführend gibt Herr Böttcher  kurz Auskunft zum Fall Vakoma. Das Objekt, des am 
Anfang des Jahres insolvent gegangenen Unternehmens, wurde durch den Insolvenzverwalter 
veräußert. Hierüber erhielt das Dezernat für Wirtschaft keine Informationen. Sowieso war es 
schwierig, sich als Stadt Magdeburg in dieser Sache mit einzubringen. 
 
Herr Stern  möchte Informationen zur derzeitigen Situation der Firma Stork. Herr Böttcher  
sichert ihm diese zur nächsten Sitzung des FG am 30.09.2015 zu. 
 
Herr Stern  stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
 Lenkungsausschuss   
 
9. Anfrag en und Mitteilungen   
Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen im nichtöffentlichen Teil des Lenkungsausschusses. 
 
Herr Stern  stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 Finanz - und Grundstücksausschuss   
 
4. Beschlussvorlagen   
 
4.1. Infrastrukturplanung für die Erbringung von Leistungen in den 

Bereichen der Kinder- und Jugendarbeit, der 
Jugendverbandsarbeit, der Jugendsozialarbeit, der 
Schulsozialarbeit und des Kinder- und Jugendschutzes - 2016 
bis 2020 

DS0201/15 

4.1.1. Infrastrukturplanung für die Erbringung von Leistungen in den 
Bereichen der Kinder- und Jugendarbeit, der 
Jugendverbandsarbeit, der Jugendsozialarbeit, der 
Schulsozialarbeit und des Kinder- und Jugendschutzes - 2016 
bis 2020 

DS0201/15/1 

Herr Rösler erscheint gegen 17:14 Uhr zur Sitzung. 
 
Frau Achatzi  geht auf die Beschlussvorlagen ein und weist darauf hin, dass im Oktober dem 
Land die Planungen vorgelegt werden müssen, um einen Anspruch auf Fördergelder zu haben.  
Herr Stern  weist darauf hin, dass das Thema Schulsozialarbeit in der Verantwortung des 
Landes liegt. Wenn dem Änderungsantrag zugestimmt wird, muss die Stadt Magdeburg dem 
Land gegenüber in Vorleistung gehen und somit eine Deckung finden.  
Herr Zimmermann  ergänzt, dass die Schulsozialarbeit für die Kommune eine freiwillige Arbeit 
sei und dass in Zusammenarbeit mit dem Land eine Lösung gefunden werden muss. Die 
Finanzierung muss geklärt werden, denn aufgrund der momentanen Haushaltssituation ist es 
der Stadt Magdeburg nicht möglich, diese Aufgabe zu übernehmen. 
 
Herr Schuster  erscheint gegen 17:20 zur Sitzung. 
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Der Änderungsantrag DS0201/15/1 wird dem Stadtrat m it     3 – 5 – 1     nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Die Drucksache DS0201/15 wird dem Stadtrat mit     5 – 1 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Infrastrukturplanung zur Erbringung von Leistungen für den 

Bereich der Ehe-, Lebens-, Familien- und Erziehungsberatung 
2016 bis 2019 

DS0202/15 

Herr Dr. Gottschalk  bringt die Drucksache ein und macht ausführende Erläuterungen. Die 
Landschaft des Leistungsbezuges gestaltet sich um. Bis zum Ende des Jahres werden neue 
Vereinbarungen mit den Trägern getroffen bzw. wurden bereits in den letzten Jahren umgestellt.  
 
Die Drucksache DS0202/15 wir dem Stadtrat mit     8  – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.3. Neubau Sportplatzfunktionsgebäude SV Arminia 53 Magdeburg 

e.V. 
DS0297/15 

Herr Willms  macht Erläuterungen zur Drucksache und geht in seinen Ausführungen auf die 
Kosten ein.  
Herr Köpp  möchte wissen, wie die Unterhaltung und Absicherung für den Verein geregelt 
wurde. 
Herr Willms  führt aus, dass das Gelände durch den Verein selbst abgesichert wird und weiteres 
ist durch Schlüsselverträge geregelt. 
Zur Anfrage von Herrn Westphal , wieviel der Kosten durch den Verein getragen werden, meint 
Herr Willms , dass der Verein nichts übernimmt. Dieser beteiligt sich bereits an der 
Kunstrasenerneuerung.  
Herr Rösler  möchte wissen, inwieweit der Sportplatz von Schulen genutzt wird. Momentan 
nutzen 4 umliegende Schulen das Gelände, so Herr Willms .     
 
Die Drucksache DS0297/15 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.4. Genehmigung der Annahme von Spenden gemäß § 99 Abs. 6 

KVG LSA 
DS0370/15 

Die Drucksache DS0370/15 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.5. Jahresabschluss 2014 der Magdeburg Marketing, Kongress und 

Tourismus GmbH (MMKT) 
DS0378/15 

Herr Liebig  informiert über den vorliegenden Jahresabschluss der MMKT und begründet in 
seinen Ausführungen den Jahresfehlbetrag u.a. mit der außerplanmäßigen Abschreibung des 
roten Doppeldeckerbusses. 
 
Die Drucksache DS0378/15 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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5. Informationen   
 
5.1. Entwicklung der Leistungen für Unterkunft und Heizung (KdU) 

gemäß § 22 Abs. 1 SGB II, Umzugskosten gemäß § 22 Abs. 6 
SGB II und einmaliger Beihilfen gemäß  
§ 24 Abs. 3 SGB II; Stichtag 30.06.2015 

I0188/15 

Frau Schulz  bringt die Information ein, fügt jedoch sofort hinzu, dass dies der Stand 30.06.2015 
sei und die Prognosen nicht gehalten werden können. Aufgrund der stark zunehmenden 
Flüchtlingsaufnahme sind die Kosten derzeit kaum abschätzbar. 
 
Die Information I0188/15 wird zur Kenntnis genommen . 
 
 
5.2. Veränderungen in der Nutzung des Ratskellers im Alten 

Rathaus 
I0153/15 

Die Information I0153/15 wird ohne Diskussion zur K enntnis genommen. 
 
 
5.3. Eilentscheidung des Oberbürgermeisters gemäß § 65 Abs. 4 

KVG LSA zur Bereitstellung einer außerplanmäßigen 
Verpflichtungsermächtigung im Haushaltsjahr 2016 für 
Planungsmittel im Rahmen des STARK III 
Fördermittelprogramms 

I0234/15 

Die Information I0234/15 wird ohne Diskussion zur K enntnis genommen. 
 
 
5.4. Änderung zum Ablaufplan zur Erarbeitung des Haushaltsplanes 

2016 
I0228/15 

Die Information I0228/15 wird ohne Diskussion zur K enntnis genommen. 
 
 
6. Anträge und Stellungnahmen   
 
6.1. Errichtung eines inklusiven Spielplatzes A0025/15 
6.1.1. Errichtung eines inklusiven Spielplatzes S0067/15 
Aufgrund eines fehlenden Änderungsantrages auf der Tagesordnung wird dieser TOP auf die 
nächste FG-Sitzung  verschoben.  
 
Der Antrag A0025/15 und die Stellungnahme S0067/15 werden bis zur nächsten FG-
Sitzung am 30.09.2015 zurückgestellt. 
 
 
6.2. Geh- und Radwege in Stadtfeld Ost und West A0056/15 
6.2.1. Geh- und Radwege in Stadtfeld Ost und West S0142/15 
Der Antrag A0056/15 wird vom Einbringer zurückgezog en.  
 
Die Stellungnahme S0142/15 wird zur Kenntnis genomm en. 
 
 
6.3. Skulpturen in der Stadt A0062/15 
6.3.1. Skulpturen in der Stadt S0182/15 
Der Antrag A0062/15 und die Stellungnahme S0182/15 werden zurückgestellt. 
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6.4. Künstlerischer Nachlass von Lore Krüger A0082/15 
6.4.1. Künstlerischer Nachlass von Lore Krüger S0204/15 
Frau Dr. Laabs  macht ergänzende Ausführungen zur Stellungnahme. Neben Magdeburg haben 
auch Dessau und Berlin sowie noch weitere Städte Interesse an dem Nachlass.  
Herr Stern  erkundigt sich, ob nicht ein gemeinsamer Erwerb mit dem Bauhaus Dessau in Frage 
kommen würde. Somit könnte die Ausstellung geteilt werden. Eine alleinige Deckung aus dem 
städtischen Haushalt Magdeburg wäre momentan schwierig. Herr Stern  fragt nach eventuellen 
Spendengeldern. 
Frau Dr. Laabs  rechnet nicht mit der Einnahme von Spendengeldern. Weiterhin hegt Dessau 
kein so großes Interesse wie Magdeburg. Deshalb stimmt Dessau einer Kooperation mit 
Magdeburg nicht zu. 
Herr Westphal  spricht sich für den Erwerb aus, schon aufgrund des Zusammenhanges mit der 
Europäischen Kulturhauptstadt. 
Herr Hoffmann  möchte wissen, ob der Preis bereits verhandelt wurde. 
Frau Dr. Laabs  bestätigt dies und erklärt, dass der eigentliche Marktwert bei ca. 200.000 EUR 
liegt.  
Auch Herr Rösler  stimmt für den Antrag und möchte, dass die Mittel dafür im Haushalt 2016 
eingestellt werden.  
 
Der Antrag A0082/15 wir dem Stadtrat mit     6 – 0 – 3     zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
Die Stellungnahme S0204/15 wird zur Kenntnis genomm en. 
 
 
7. Anfragen und Mitteilungen   
Herr Rösler  erkundigt sich bei Herrn Willms  nach den Sportanlagen an der Alten Elbe und 
dem aktuellen Stand der Fördermittel. Insbesondere interessiert ihn die Kegelanlage auf dem 
Werder. 
Herr Willms  meint, dass die Bescheide momentan noch eingehen und dann erst 
Entscheidungen getroffen werden. Die Kegelbahn wird beim jetzigen Standort wohl aufgegeben 
und ein neuer Standort muss erst noch gefunden werden. Der Verein ist bereits am überlegen. 
 
Herr Hitzeroth  und Herr Hoffmann  verlassen gegen 18:23 Uhr die Sitzung. 
 
Herr Köpp  bezieht sich auf die anstehende Debatte des FAG und möchte von der Verwaltung 
wissen, wie diese sich auf den Haushalt in 2015 und 2016 auswirkt. 
Herr Zimmermann  erklärt, dass alle Kommunen betroffen sind, aber die Einwände gegen 
diesen Gesetzesentwurf keine Beachtung finden. Die Auswirkungen werden im Haushalt 2016 
definitiv Berücksichtigung finden, jedoch erst, wenn der endgültige Bescheid vorliegt. Vorher ist 
die Weite der Veränderung nicht absehbar. Für 2015 hat dies keine Auswirkungen.  
 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Ines Kräuter 
Vorsitzender Schriftführerin 
 


